

ACADEMIA CALASANZ

Antigua casa de teléfonos.—Quince de Julio, 47

1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

Colegio-residencia de estudiantes, con internado bajo la inmediata dirección de sacerdotes profesores del Seminario Conciliar.
Espacioso e higiénico local con jardín y patios para recreo.

DIRECTORES

D. Cirilo Peñalver Moya

Doctor en Sagrada Teología y Filosofía.
Bachiller en Derecho Canónico

D. Daniel Calvo Portero

MAESTRO NACIONAL

Alumnos internos, externos y medio-pensionistas.—Enseñanza por correspondencia.—Clases ad-micilio.—Sección especial para señoritas.—Honorarios módicos y trato admirable.—Matriculas gratis para pobres.—Profesorado competente y acreditado.

La 1.ª enseñanza estará dirigida por D. Daniel Calvo Portero y D. Antonio Peñalver, Maestros Nacionales y a cargo de D. José de Mateo.

¡¡APERTURA EN OCTUBRE!!

Pidan informes y reglamentos a D. DANIEL CALVO, Escuelas Aguirre, CUENCA.

En el Ayuntamiento

SESIÓN DEL VIERNES 15

A las cuatro menos minutos se abre ésta, bajo la presidencia del concejal Sr. Marco.

En sus escaños los concejales señores Llopis, García, Delgado y Montero.

Dada lectura al acta de la anterior, queda aprobada por unanimidad.

El Sr. Marco, desde la presidencia, pide que conste en acta su protesta y la de los concejales presentes, que se adhieren, por el hecho de haberse celebrado la próxima pasada sesión sin guardar la deferencia, a los concejales que protestan, de esperarles. Así se acuerda.

ORDEN DEL DÍA

Pasa a la Comisión de Montes un oficio del Guarda mayor, sobre daños en el monte «Solana de Uña».

Dáse cuenta al Municipio del acta de entrega de los aprovechamientos en el monte «Los Cadorzos».

(Llegan los señores Benítez, Algarra y Albendea; el último de los cuales ocupa la presidencia).

Tras de algunas consideraciones e insustancial discusión, se acuerda, por no haberla en el vigente, consignar en el próximo presupuesto cantidad para expropiación en la calle de Alonso de Ojeda.

De conformidad con lo manifestado por el Sr. Benítez, acéptase el nombramiento de miembro honorario, a favor del Alcalde de Cuenca, en la Comisión ejecutiva para la erección del monumento a Cervantes, en El Toboso.

Los porteros del Ayuntamiento solicitan aguinaldo: Propone el Sr. Benítez que se les conceda siguiendo la costumbre establecida en años anteriores. El Sr. Marco y la minoría socialista se oponen a tal concesión. La Presidencia entiende que debe dárseles el aguinaldo que solicitan, teniendo en cuenta los precedentes sentados y la supresión que se les ha hecho a los porteros y ordenanzas, de algunas mejoras de que disfrutaban. Váse a la votación nominal, resultando de ella la supresión del aguinaldo a los porteros municipales.

Queda enterado el Concejo de los *Baletines Oficiales* de la semana.

Se aprueban algunos informes de Comisiones; menos uno, de los que han realizado los trabajos del Registro Fiscal en el que solicitan se les abonen 700 pesetas más por gastos de material; éste, que viene informado negativamente por la Comisión, queda sobre la mesa para estudiarlo detenidamente.

Explica el Sr. Marco el contenido de su anunciada moción, referente al material necesario en la Casa de Socorro. Así se acuerda.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Son hechos los siguientes: que se activen expedientes de expropiaciones; que se coloquen las aceras que faltan en la calle de Ramón y Cajal; que se pongan nuevas, o arreglen las vallas existentes en calles céntricas; que se reúna la Comisión de Subsistencias, y que se provea al horno crematorio del Matadero de la leña o carbón necesarios.

Levantándose la sesión a las seis menos cuarto.

C.

Se venden diez acciones del Banco de Cuenca.
Razón en la Administración de éste periódico.

De Instrucción pública

Por el Rectorado ha sido nombrada maestra de la escuela de niñas de Herrerías D.ª Manuela Muñoz, opositora en expectación de destino.

Con fecha 25 se remitieron a la Ordenación de Pagos las nominas para personal y adultos del mes actual.

A la Dirección general se han remitido expedientes de jubilación de D. Tomás López, maestro de Fuentelespino de Haro, y de D. Rafael Alvarez, de Barchin del Hoyo.

A la junta de pasivos se ha remitido expediente de pensión de D.ª Alejandra Lázaro, viuda de D. Pompeyo Muñoz, maestro que fué de Buenache de Alarcón.

A la maestra de Masegosa se le comunica que por la Dirección ha sido desestimada su instancia pidiendo se proveyera, por concursillo, la escuela de niñas de Salvacañete.

A la junta de pasivos se remite cuenta del mes de octubre último, rendida por el Habilitado.

Para su alta en el Escalafón se comunica a la Dirección general, la posesión del maestro de Cólliga, don Ramiro Goy.

Por la Dirección general ha sido nombrado maestro sustituto del Peral, D. Silvano Plaza.

Al maestro de Algarra, D. Juan F. Trillo, se le traslada una Real Orden concediéndole la jubilación por haber cumplido la edad reglamentaria.

A las Secciones de Albacete y Sevilla se han remitido certificaciones de servicios y de liquidación de habéres de D.ª Tomasa Soler y de D. José M.ª Guijarro Barriga, trasladados a aquellas provincias.

Al Rectorado se ha comunicado hallarse vacante la escuela de Beaud para su provisión.

Por la Junta de Derechos pasivos se ha mejorado su clasificación al maestro jubilado D. Francisco Chicano.

A la Dirección general se ha remitido la relación de escuelas vacantes, cuya provisión corresponde al concurso general de traslado.

Se anuncian a concursillo las Auxiliares de párvulos de Sisante y Belmonte.

Por reingreso ha sido nombrado maestro propietario de Villora, don Miguel M. Fernández.

Se ha concedido la vuelta al servicio activo de la enseñanza a D. Pedro Sáiz, sustituido de Villar del Saz de Arcas.

Se ha concedido la sustitución a D.ª Clara Rodríguez, maestra de El Pozuelo.

Ha sido desestimada la permuta solicitada entre D. Bonifacio Torrecilla y D. Alberto Escalada, maestros de Almodóvar del Pinar y Forrecilla, respectivamente.

El Alcalde de Sisante se remite a informe expediente de permuta de D.ª Ignacia López, maestra de esta capital con D.ª Joaquina López, de aquel pueblo.

Han sido jubilados D. Rafael Alvarez, maestro de Barchin del Hoyo y D. Tomás López, de Fuentelespino de Moya.

El día 13 del actual se verificó tercer sorteo para adjudicar una beca a los alumnos de las escuelas nacionales de la provincia, resultando agraciada la alumna de esta capital, Concepción Ruiz Malo, la cual, continuará sus estudios en este Instituto General y Técnico.

AGUA SOLAN DE CABRAS

DEPÓSITO EN EL COMERCIO DE ULTRAMARINOS DE

ALFONSO HERNANDEZ

Puente de San Antón

CUENCA

Se venden dos camiones

Uno «Benz», motor 40 H.P.

Otro «Duerkopp», motor 38 por 40 H.P.

Ambos para carga de cinco toneladas.

Razón en la Administración

de este periódico

GARAGE "REMI"

SUB-AGENCIA DEL FORD

Hurtado de Mendoza. — (Frente a Obras Públicas)

STOCK DE PIEZAS DE RECAMBIO LEGÍTIMAS

FORD

Neumáticos MICHELIN y otras marcas

ACCESORIOS.—ACEITES Y GRASAS VACUUM

Depósito de MOTO-NAFTA

BANDAJES MACIZOS PARA CAMIONES

Auto de Alquiler

"LA ESMERALDA,"

JUAN MARTÍNEZ AGUILAR

ALMACENES

DE

ULTRAMARINOS: COLONIALES PAQUETERÍA Y QUINCALLA

GRAN SURTIDO EN

CAMAS DE HIERRO: COLCHONES DE MUELLE Y ALPARGATAS

Estos almacenes son los preferidos por el comercio de los pueblos y la población de Cuenca.

NO CONFUNDIRSE

Mariano Catalina 13; Colón, 4

"LA AMUEBLADORA,"

DE

FÉLIX NAVARRO

Gran fábrica de camas y muebles de todas clases y estilo. Grandes existencias en camas de madera, despachos, comedores, alcobas y sillerías. Colgaduras divanes y tapicería. Centros y percheros. Muebles de fantasía última novedad.

¡NO EQUIVOCARSE!

Esta casa no tiene sucursales

Almacén y despacho:

CALDERÓN DE LA BARCA, 18

Talleres:

PUENTE DE PALO.—CUENCA

NOTICIAS Y SUCESOS

En Badajoz, donde residía, ha fallecido la virtuosa señora D.ª Trinidad Fernández, tía del Sr. Interventor de esta Sucursal del Banco de España, nuestro querido amigo, D. Mariano de la Iglesia.

Con el fin de pasar las vacaciones escolares al lado de su distinguida familia ha llegado la culta y simpática maestra de El Provencio, señorita Teresa Vera.

Ha dado a luz una hermosa niña, a la que han sido impuestos los nombres de María de la Concepción, Angustias, Virginia, la esposa de D. Federico Pajarón, apreciable amigo, a quien enviáramos nuestra cordial enhorabuena.

Continúa encargado, interinamente, del Gobierno civil de la provincia, el dignísimo Presidente de esta Audiencia, D. Camilo González.

Se encuentra en ésta, de paso para Almodóvar del Pinar, su pueblo natal, donde pasará estas vacaciones, el aprovechado estudiante, D. Ramón Cuesta Bautista, sobrino de nuestro buen amigo, D. Dionisio Garrido, dignísimo Juez municipal de Cuenca.

En Barcelona y en la parroquia de San José, el 7 del actual, han contraído matrimonio D. Javier Morales Ocaña, hijo del competente secretario

del Ayuntamiento de Uclés, con la bella señorita D.ª Emilia Ibañez, de distinguida familia de la ciudad condal. El nuevo matrimonio ha fijado su residencia en Pozohondo (Albacete). Felicitamos a los nuevos esposos y familias.

NUEVA CASA DE VIAJEROS

DE

EMILIO ORTEGA

Situada en el centro de la población.—Servicio esmerado.—Precios económicos. Amplias habitaciones

Plaza de Cánovas, núm. 13

CUENCA

CARBONES

Vegetales, Antracitas, Hullas. (Especialidad para fraguas)

CALIDADES GARANTIZADAS

Dirección: ODOÓN DE BUEN, 23, (antes Tintes) CUENCA

Se acabaron las vacilaciones

CUANDO venís a vuestros negocios. CUANDO sois requeridos por las autoridades.

CUANDO venís a ferias y fiestas. CUANDO acudís a reuniones o asambleas, lo primero que preguntáis es: ¿Dónde hallaré hospedaje económico, comida sana, cama limpia y trato amable?

No más quebraderos de cabeza:

GREGORIO LLEDO

tiene un parador en la calle de San Roque, núm. 20, que se conoce por

"LA AURORA"

en el que encontraréis todo lo que os conviene.

¡NO DUDÉIS!

En cuanto lleguéis a Cuenca preguntad por el parador

"LA AURORA"

Ya no cambiáis en vuestra vida de hospedaje.

Tiene hermosas cuartos, gran patio e higiénicas habitaciones.

Cuenca; Imp. del Seminario Conciliar

Empeño grande hemos puesto en estos momentos por conocer el parecer del señor Torralba. Todo fué inútil; el actual alcalde no sabe nada; afiliado a un partido político y con significación bien definida en la política local desde hace mucho tiempo, no le queda otra cosa que hacer, que esperar el desarrollo de los acontecimientos.

En momento oportuno pidió las debidas instrucciones a quien debía hacerlo, como jefe local de su partido, y en este plan se encuentra el señor Torralba. Esto es cuanto directamente hemos podido conseguir de nuestro alcalde. Ahora bien, como no cumpliríamos debidamente nuestros deberes informativos si no recogieramos algo de cuanto se dice en estos días, queremos informar detalladamente de todo a nuestros lectores.

Al parecer, y entre todos los que desean sustituir al señor Torralba, tres son los que con más interés trabajan para conseguir el logro de sus aspiraciones: el señor Herráiz, el señor Montero y el señor Portela.

Según nuestros informes en las primeras gestiones quedó descartado el nombre del señor Herráiz y muy poco después, y una vez celebrada la conferencia con D. Melquiades Alvarez, también fué relegado al olvido el del señor Montero.

El que defiende con más interés su candidatura, el que no descansa un solo momento, ni por lo visto deja descansar a los demás, es el señor Portela, aun cuando sea, dicho en honor a la verdad, mucho más el señor Ballesteros que el señor Portela.

Encontramos perfectamente explicado el disgusto producido dentro del partido, por esta inexplicable actitud del jefe. Si mal no recordamos el señor Portela asistió solamente a dos o tres sesiones del Ayuntamiento, sin que le hayamos visto más por aquella casa. Su gestión no puede ser por consiguiente más negativa, ni más desastrosa para el partido la actitud del señor Ballesteros.

Esto lo podrán ver bien los dos o tres familiares de D. Arturo, los que esperan algún cargo si entra el señor Portela en la Alcaldía, pero no el partido liberal ni sus correligionarios que no pueden tolerar impasibles la vinculación de los cargos en la familia del Sr. Ballesteros. Así han debido entenderlo sus amigos, desde el momento que según tenemos entendido, se han dirigido a él, pidiendo la continuación del señor Torralba al frente de la Alcaldía, por estar satisfechos de su gestión y por tratarse de un ferviente correligionario y amante de Cuenca.

En números sucesivos nos ocuparemos de otros actos que se preparan, caso de que el señor Ballesteros se obstine en seguir practicando la política de familia, que desarrolló hasta hoy.

Se vende un piano marca Boisselot y Compañía, en muy buen uso.



Esto es el **Kodak** que debe Vd. comprar.

- SUS dimensiones son tan reducidas que permite llevarlo en el bolsillo del chaleco.
- SU construcción es tan perfecta que hace fotografías sin necesidad de aprendizaje.
- SU precio es moderado.
- SU nombre, universalmente conocido, es el

Kodak Vest Pocket Autográfico.

Para detalles y demostraciones:

REFINO MARTÍNEZ GARAY

Todos sus aparatos y libros de este periódico, llenan sus casas de objetos útiles adquiridos en este establecimiento a precios baratísimos. Calderón de la Barca, 34 - Cuenca

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Razón, La. 18/12/1922.